
VERBALE DELLA RIUNIONE ONLINE DEL COMITES DEL 30 AGOSTO 2023

Il giorno lunedì 30 agosto 2023, alle ore 19:30, si riunisce il Comitato degli Italiani
all’Estero presso la sede del Consolato Generale di Ginevra in rue Charles-Galland 14.

Presenti: Ilaria Di Resta (IDR). Laura Facini (LF), Chiara Ciminelli (CC), Barbara Sartore
(BS), Dario Natale (DN), Valentina Mercanti (VM), Salvino Testa (ST), il Console Generale
Tomaso Pietro Marchegiani, il Vice Console Calogero Massimiliano Caputo.

Connessi online: Riccardo Galardi (RG), Barbara Sorce - CGIE.

Assenti giustificati: Cristian Colangelo (CrC), Cosimo Petruzzi (CP), Carmelo Vaccaro
(CV), Umberto Bandiera (UB).

ORDINE DEL GIORNO

1. Introduzione e approvazione vecchi verbali – Presidente/tutti
2. Aggiornamento sui finanziamenti MAECI 2022/2023 e saldo – Presidente e

Tesoriere
3. Aggiornamento sulla richiesta suppletivo – Presidente
4. Organizzazione riunione Associazioni e comunità italiana del 22 Settembre:

a. Presentazione ComItEs - Presidente
b. Presentazione progetti delle commissioni – ogni responsabile
c. Cortometraggio – Ciminelli
d. Raccolta idee, suggerimenti (magari tramite questionario) - tutti

5. Proposta di modifica del nostro regolamento – Presidente
6. Rispetto delle scadenze contabili di legge: ruoli e responsabilità - Console
7. Varie ed eventuali – per i progetti Maeci ci sarà una riunione straordinaria ad hoc

1. Introduzione e approvazione vecchi verbali

Nessun consigliere ha commenti sui verbali, condivisi precedentemente via email.

I verbali sono approvati all’unanimità.

2. Aggiornamento sui finanziamenti MAECI 2022/2023 e saldo

Per informazione. IDR comunica di aver ricevuto oggi i contributi MAECI attesi e che
questi verranno utilizzati per saldare i conti pendenti con la régie della vecchia sede e
per i contributi sociali della Segretaria. DN menziona di aver chiesto chiarimenti
all’OCAS la questione dei contributi per verificare che il montante sia corretto e



condividerà la risposta con la Presidente e la Tesoreria. IDR condividerà prossimamente
con i consiglieri l’attuale saldo del conto ComItEs.

3. Aggiornamento su richiesta suppletivo

IDR ricapitola la problematica legata al suppletivo, che è stato respinto a causa della
mancanza di informazioni maggiormente dettagliate sui progetti previsti.

Il Console ricorda che la scadenza per il preventivo ordinario 2024 è il 30 settembre.
Reitera l’importanza di preparare progetti ben studiati ed invita a focalizzarsi su temi di
rilievo e contenuto, come il Turismo delle Radici, piuttosto che occasioni conviviali
mirate a creare momenti di aggregazione. Riguardo a un possibile corso di francese
organizzato dal ComItEs, il Console invita a proporre un progetto auto-finanziato ed a
costo simbolico per poi richiedere ulteriori fondi.

Riguardo alla sede, il Consolato ritiene che la soluzione di un “ComItEs diffuso” sia più
vantaggiosa al momento. Ribadisce che non è possibile ospitare amministrativamente
il Comitato presso la sede consolare, ma sarà possibile utilizzare una sala del nuovo
Consolato per eventi o riunioni. Il Console ribadisce inoltre che non vi è un obbligo
giuridico per il ComItEs di avere una sede fisica. DN propone di considerare l’opzione di
una sala presso la Maison Internationale des Associations (MIA), che mette spazi a
disposizione per un periodo limitato di tempo ogni settimana, previo pagamento.
Questo comporterebbe anche la possibilità di avere una casella postale a 200
CHF/anno.

I consiglieri presenti decidono di affidare a DN il mandato di ricercare maggiori
informazioni circa la possibilità di affittare una sala al MIA, scadenza per le informazioni
15 settembre per integrare il preventivo 2024.

4. Organizzazione riunione Associazioni e comunità italiana del 22 Settembre

IDR spiega l’intenzione di creare un momento di incontro e dialogo con le associazioni
locali, che si terrà a Chêne-Bourg la sera del 22 settembre. IDR richiede alle commissioni
di presentare in questa occasione i loro programmi.

IDR menziona un’altra manifestazione che avverrà nello stesso periodo, a sostegno
all’Emilia Romagna alluvionata, il prossimo 30 settembre. Il ComItEs, spiega, non sarà
nella misura di contribuire finanziariamente alla raccolta fondi, ma fornirà il patrocinio.

ST comunica di non aver ancora mandato gli inviti alle Associazioni. IDR le contatterà in
settimana, come anche la cittadinanza.

Il Console ricorda che il ComItEs ha soprattutto lo scopo di interfacciarsi con la
cittadinanza, prima che con le Associazioni. Menziona che fine settembre è un periodo
denso di molti eventi destinati alla comunità italiana, alcuni patrocinati dal Consolato.



Il Console approfitta della riunione per annunciare che il suo mandato terminerà a
metà ottobre. Il nuovo Console richiederà sicuramente un incontro con il ComItEs.

Questi gli attuali progetti delle differenti commissioni, da presentare durante l’evento:

Vicepresidenza
DN contatterà la filosofa Maura Gancitano per proporre una collaborazione.

Commissione Sport
DN menziona inoltre che il consigliere CrC presenterà il progetto per un
“Mondialino” (campionato locale di calcio) nel 2024.

Formazione
CC ha in progetto di creare, in collaborazione con CrC, dei video tutorial per
spiegare alla comunità come interfacciarsi con le autorità italiane a Ginevra e
fornire soluzioni alle problematiche più comuni. Per quanto riguarda il progetto
“Ginevra è Donna”, CC anticipa una proposta di ampliamento del progetto che
include, tra le altre cose, un podcast e sessioni fotografiche. Il progetto, che
include un budget dettagliato, sarà presentato alla comunità ed al MAECI e verrà
discusso nei dettagli alla riunione dedicata.

Comunicazione e Cultura
Le due commissioni vorrebbero organizzare una serie di incontri per la comunità
italiana intorno a temi di rilievo per i nuovi arrivati a Ginevra, presentati da
esperti. Tra i temi: iscrizione AIRE, assicurazione sanitaria, ricerca di lavoro, ricerca
di alloggio e gestione delle relazioni con le régie, procedure amministrative e
consolari… Questi eventi, che potrebbero essere combinati con un aperitivo più
conviviale, sono d’interesse anche per i non iscritti all’AIRE e hanno lo scopo di
indirizzare la comunità verso le istituzioni o i servizi già presenti sul territorio.

Il Console trova l’iniziativa importante ed incoraggia a non limitare la
disseminazione di queste informazioni al singolo evento, ma di renderle fruibili
nel tempo - per esempio con un podcast o attraverso i video menzionati dalla
commissione Formazione. RG propone di adottare un approccio “divulgativo”.

LF è inoltre in contatto con Stefania Rubello ed altri per una potenziale iniziativa
sul tema della letteratura ed arte al femminile, su cui fornirà ulteriori dettagli in
futuro. Il Fogolar Furlan potrebbe inoltre proporre un progetto di collaborazione
con il ComItEs.

Barbara Sorce, responsabile CGIE per la tematica del Turismo delle Radici, propone di
contattare IDR per sviluppare ulteriormente il tema in collaborazione con il ComItEs.

IDR vorrebbe invitare i partecipanti all’evento a compilare il formulario (già creato da
CC) relativo alle loro difficoltà, interessi, bisogni in quanto italiani a Ginevra. Il
questionario sarà somministrato attraverso un iPad ma anche circolato online
attraverso le piattaforme ComItEs.



Verranno proposte tramite sondaggio delle date per una riunione interna a fini
organizzativi.

5. Proposta di modifica del regolamento

IDR fa riferimento alla proposta avanzata in precedenza per la modifica del punto 2 del
regolamento ComItEs, che deve ancora essere finalizzato. Gli altri punti erano stati
approvati nella riunione del 17 Aprile 2023 e saranno integrati all’attuale regolamento.

Si decide pertanto di rimandare la discussione sulla modifica al punto 2i alla prossima
riunione.

Si ricorda che non è necessaria l’approvazione del Console per modificare un
regolamento interno, e che il regolamento non può derogare o ampliare sulla legge che
sancisce il funzionamento dei ComItEs.

6. Varie ed eventuali

Il Console annuncia di aver ricevuto un rilievo formale da un ispettore del MEF riguardo
ad una sua mancanza di “vigilanza e controllo” sul ComItEs riguardo alle scadenze di
legge. Il richiamo ha molto amareggiato il Console, che invita dunque il ComItEs a
adempiere alle obbligazioni in modo molto più rapido ed efficiente, anche per
modificare la percezione di un organo che “prende alla leggera la ricezione di fondi
statali”. La scadenza menzionata per la consegna del consuntivo è al 30 settembre. IDR
fa notare che il preventivo 2023 era stato inviato il 3 ottobre, in accordo col Console che
aveva ricordato a IDR la scadenza consolare del 31 ottobre per la loro revisione. In tale
occasione era stata presentata anche una bozza di consuntivo 2022 per revisione
consolare che non ha ricevuto risposta. Il rilievo MEF riguarda anche la mancanza di
una relazione da parte dei revisori dei conti del ComItEs, si prende atto e si
comunicherà con chiarezza ai revisori questa necessità.

DN solleva le problematiche riscontrate, tra cui la difficoltà di ricevere il sostegno di un
revisore di conti consolare. ST richiede la possibilità di nominare un revisore dei conti
basato a Ginevra. Il Console ribadisce l’importanza di dare al revisore una tempistica
sufficiente per rispondere (idealmente almeno un mese).

Citando la circolare ministeriale 2020, Caputo menziona che i rilievi presentati al
Consolato riguardano le scadenze formali e non il contenuto. Si chiede anche un
chiarimento sulla bocciatura del progetto presentato al MAECI, respinti per altri motivi
(come la mancanza di originalità).

Affinché le scadenze siano rispettate, IDR necessita di un supporto costante della
Tesoreria e di informazioni precise sulle attività delle commissioni da far rientrare nella
gestione ordinaria del ComItEs. Il Console ed il Vice Console forniscono suggerimenti



sulle modalità con cui indicare i costi di funzionamento. La prossima scadenza è la
presentazione del prospetto preventivo 2024, da presentare entro il 30 settembre.

IDR richiede a tutti i consiglieri di inviare informazioni su costi e documentazione a
supporto per le loro commissioni, entro il 15 settembre.

Sarà inoltre organizzata una riunione interna per l’approvazione del preventivo durante
l’ultima settimana di settembre (seguirà doodle).

La riunione termina alle ore 21:30.

Segretaria Presidente

Barbara Sartore Ilaria Di Resta


